



Cuadragésima Segunda Reunión Ordinaria del Comité Ejecutivo

Reporte de progreso de resolución IICA/JIA/Res. 536 (XXI-O/21) “Apoyo a la recuperación del sector agrícola y rural de la República de Haití”

(DI-06) Original: español

San José, Costa Rica
19-20 de julio de 2022

REPORTE DE PROGRESO

IICA/JIA/Res. 536 (XXI-O/21)

RESOLUCIÓN No. 536 APOYO A LA RECUPERACIÓN DEL SECTOR AGRÍCOLA Y RURAL DE LA REPÚBLICA DE HAITÍ La JUNTA INTERAMERICANA DE AGRICULTURA (JIA)

- A través de la Delegación de IICA en Guatemala, hemos adquirido de una empresa local en 2000 libras de semilla de frijol negro, variedad *icta ligero* para ser entregado a pequeños agricultores familiares en Haití. El IICA realizó esfuerzos para enviar la semilla en el primer cuatrimestre de 2022, pero debido a la situación de inseguridad en el país no fue posible y se perdió la temporada de siembra. Debido a esta situación, el ministerio de agricultura haitiana solicitó al IICA almacenar las semillas hasta la próxima temporada de siembra que iniciará en diciembre de 2022. Las semillas actualmente están almacenadas en Guatemala.
- Luego de una serie de reuniones e interacciones, el IICA ha facilitado el desarrollo de un plan de trabajo entre el Ministerio de Agricultura de Haití y CARDI (Caribbean Agricultural Research and Development Institute) para brindar apoyo técnico al sector Agrícola en Haití con los objetivos de mejorar la productividad agrícola y suministrar variedades mejoradas de los siguientes cultivos: camote, ñame, cítricos, taro, maíz y guandules. El CARDI trabajará en colaboración con el IICA dentro del marco del Acuerdo General de Cooperación Técnica entre las dos instituciones para brindar estos servicios a Haití.
- En junio de 2022, la Delegación del IICA en Guyana gestionó para el IICA en Haití una oferta de donación de 25 toneladas de arroz (un contenedor de 20 pies) del gobierno guyanés hacia el gobierno haitiano. Actualmente se está a la espera de la respuesta del gobierno de Haití para recibir la donación y establecer la fecha de entrega, en caso de su aceptación.
- La Delegación de IICA en Brasil ha hecho representación al gobierno de Brasil para apoyar a Haití con semillas agrícolas. Ha reportado que el gobierno de Brasil está dispuesto a hacer una donación de semillas de frijoles al gobierno haitiano. Sin embargo, el trámite se va a realizar directamente entre la secretaría de asuntos exteriores de Brasil con el Ministerio de Asuntos Exteriores de Haití. IICA está en espera del resultado de este proceso para saber el nivel y contenido del paquete de apoyo.
- En julio de 2022, se acordó que el gobierno de Argentina y IICA trabajarán en conjunto en una nueva iniciativa de cooperación internacional tendiente a mejorar la situación de la seguridad alimentaria en Haití, a través del relanzamiento del Programa Pro Huerta del INTA, que ya se desarrolló exitosamente entre 2006 y 2015, también con la participación de técnicos del IICA. El Programa Pro Huerta tiene como objetivo incrementar las capacidades de pequeños agricultores para promover la producción agroecológica y el

acceso a productos saludables para una alimentación adecuada. "Huertas Agroecológicas Escolares en Haití como Estrategia de Construcción de Seguridad Alimentaria y Nutricional" es el nombre de dicha iniciativa, que se concentrará en la promoción del campo educativo haitiano para estimular la seguridad alimentaria y la salud nutricional de las comunidades locales en situación de vulnerabilidad, con un marcado corte pedagógico en materia de producción alimentaria.